



Universidad del Sureste

Escuela de Medicina

“La tesis y el proceso de formación académica”

Presenta: Khalia Alejandría Morales Walter.

Nombre de la asignatura: Seminario de Tesis

Semestre y grupo: 8vo B

Nombre del profesor: Sergio Jiménez Ruiz.

Comitán de Domínguez, Chiapas a 04 de Junio del 2021.

La tesis y el proceso de Formación académica

1. La tesis y el proceso de formación académica

- La tesis y su importancia

La tesis constituye un trabajo académico, resultado de un proceso de formación, que se inicia desde el ingreso del estudiante a la Universidad y se liga necesariamente a la investigación.

La persona que realiza una tesis, tiene la capacidad de reflexionar sobre los problemas no solo inmediatos que se encuentran a su alrededor, sino también sobre la relación que tienen éstos con los problemas globales.

La importancia a realizar una tesis radica en que ofrece al egresado universitario la oportunidad de efectuar una lectura de la realidad que rompa con los parámetros de una sola visión, implicando el desafío de reconocer la necesidad de desarrollar una respuesta ante una situación problemática que lleva consigo el riesgo de equivocarse.

- Dificultades para hacer una tesis

Una seria dificultad que existe en los estudiantes, tiene que incorporar, es que su formación académica se circunscribe generalmente al proceso de aprendizaje que se lleva a cabo en las aulas, de ahí que difícilmente adquieran la capacidad para enfrentarse a situaciones nuevas. Quien no tenga la capacidad para analizar una nueva relación situación no podrá identificar los problemas inéditos y desarrollar una estrategia para resolverlos. Por este motivo la tesis implica ejercitarse en el proceso de investigación desde el inicio de los

estudios y exige ir más allá de la reseña de apuntes de lo que dice el profesor en clases.

- La investigación y la formación académica
La investigación constituye una de las tareas centrales de la universidad, que es el espacio en donde se realiza el análisis crítico de la producción, de la transmisión y de la utilización del conocimiento.

Si queremos que la universidad constituya un espacio para analizar y dar respuestas a los nuevos problemas que enfrenta nuestro mundo hoy en la ciencia, las humanidades y la tecnología, la investigación es una tarea prioritaria.

2. Ética de la investigación

Reflexionar sobre el sentido que tiene la tesis de licenciatura, de maestría o de doctorado es reflexionar sobre la investigación. La investigación tiene por objeto primario la búsqueda de la verdad y, en segundo lugar, como actividad humana, le corresponde una dimensión ética. Por esta razón hemos incorporado en este ensayo este capítulo que permite guiar el interés en esta responsabilidad social.

- Valor de la verdad

La inteligencia no puede dejar de conocer, está orientada naturalmente hacia la verdad; en contraste, la pereza se acomoda con la ignorancia o ausencia de conocimientos. Ante estas

dos situaciones, el académico comprometido resuelve orientarse hacia el estudio exigente, hecho de sabiduría crítica y de tenacidad, que nos aleja de la inercia.

3. Requisitos Académicos Institucionales

El tema de los requisitos académicos comprende fundamentalmente dos partes: la institucional y la personal.

A la institucional le corresponde organizar su propia infraestructura, es decir, edificios, espacios, bibliotecas, laboratorio, computadoras, planes de estudio y administración. Sin embargo, su función no se agota ahí. A ella le compete fundamentalmente aportar los elementos necesarios para el desarrollo de la formación académica que es de lo que nos ocuparemos en especial en este apartado.

- La reglamentación

El proceso para la realización de una tesis se encuentra normado institucionalmente en un reglamento o manual de titulación. En este documento se precisan y explicitan los modos y caminos para obtener un título, aspectos de tiempo, espacio, actividades y relaciones entre los sujetos que intervienen a lo largo de proceso de titulación.

Los valores universitarios se orientan hacia la definición de la misión y sentido de la Universidad: su ser y deber ser.

Referencias bibliográficas

Universidad Autónoma del Estado de México. (2004). ¿Qué es la tesis?. Universitas. Cuadernos del Centro de Estudios de la Universidad. México.